

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

En esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

## Las tres gotas

La imaginación tiene un gran poder sobre los hombres, y muchas veces la somos deudores de grandes bienes. El siguiente cuento podrá ser una prueba de esta verdad.

Antes de las crueles guerras que hubo entre los cuatro hijos de Sha Jehan gozaba el Indostán de una paz octaviana, y los Grandes de la Corte del Emperador buscaban los placeres y la salud en la diversión de la caza.

Jesson Emir Al-Onrach, Copero del Emperador, se internó un día en la montaña que está junto a Delhi, en seguimiento de un Nylqaw que había buido a los perros con su velocidad. Fatigado el Emir de haber corrido tanto, se apodó del caballo, y sentándose a la sombra de un plátano, se quedó dormido. Al despertar vio cerca de sí a un viejo venerable envuelto en una grande capa, el cual después de saludarle, le preguntó si le permitía darle algo con que refrescarse.

Aceptó el Emir el convite, y el viejo le trajo una copa llena de agua fresca y cristalina, tal cual corría de una roca muy distante. Iba el Emir a beber; pero el viejo le detuvo, y sacando un frasquito del bolsillo echó tres gotas del licor que contenía en la copa. «¿Por qué sirven estas gotas?», le preguntó el Emir después de haber bebido. «La copa respondió el viejo, no tenía más que agua para mitigar la sed, y refrescar la sangre encendida con la agitación; pero el frasquito encierra el elixir de la salud. Os habéis debilitado con el ejercicio violento de correr a caballo, y tenéis necesidad de recobrar las fuerzas perdidas, y por eso he añadido el agua clara las tres gotas de elixir. ¿Cómo debilitado con el ejercicio?», replicó el Emir; yo hago ejercicio, porque creo robustecerme en vez de debilitarme. —La fatiga gasta las fuerzas; respondió el viejo, y el sosiego las conserva; preguntado sino a un Persa, y os responderá que todo ejercicio perjudica cuando no es necesario; preguntado se lo a un Turco y os dirá que es mejor estar a caballo que en pie, mejor tendido que sentado, y mejor muerto que vivo. Los Franjuls que se han internado en estos países piensan de otro modo, y están siempre en continuo movimiento, que creen indispensable para mantener la salud; pero yo digo que solamente la intemperancia puede hacer útil este ejercicio tan excesivo, y que el aumento de la actividad exige el de los alimentos; pero un copero, pues tu vestido me indica tienes este cargo, no necesita de este regimen forzado.

No quedó convencido el Emir, pero antes de que pudiese responder se llegó un rústico a pedir al médico de la montaña le volviese la salud que había perdido. «Dirige primero tu petición, le respondió éste, a él que dispone de la salud de todos los hombres, porque yo no puedo hacer nada sin la asistencia del Cielo. He aquí no obstante un remedio eficaz, si tienes su protección; toma esta redomida y echa tres gotas de ella en un vaso de agua fresca, y bien cristalina, que beberás guardando una dieta rigorosa por espacio de veintidós y cuatro horas. No te se olvide; has de hechar tres gotas solamente.

Al tiempo de marcharse el rústico, llegó otro enfermo; a quien se dió la misma receta. El Emir se despidió del Médico de la Montaña, deseando saber la composición de aquel elixir, que le había hecho recobrar las fuerzas tan pronto, y que curaba todos los males, según había visto.

Siempre que Sha Jehan bebía daba la copa con el vino que dexaba a su copero por honorarle, y el Emir la apuraba después de haber hecho una oración dirigida al Profeta. Sha Jehan gustaba mucho del vino, y podía beberlo en gran cantidad sin emborracharse; pero no sucedía así a su copero; pues lo que quedaba en la copa era mucho más de lo que podía resistir su cabeza, y así empezó a padecer considerablemente su salud. Mandó que tomara los remedios más costosos los Médicos de la Corte porque se le habían hinchado las piernas al paso que enfriaba el resto del cuerpo; pero no pudieron conseguir ningún alivio, y el mal se aumentaba cada día. Acordóse entonces el Emir del Médico de la Montaña, y fué a buscarle en litera porque no podía montar a caballo. «Yo he sido vuestro huésped, le dijo al llegar; pero ahora soy vuestro enfermo, y desde hoy pongo mi salud en vuestras manos.» «Bien, le respondió el Doctor, tomad estas tres gotas en un vaso de agua clara, y ayudad hasta mañana.»

«No puedo hacer eso, replicó el Emir, porque me es preciso obedecer al Emperador cuando me ofrece la copa de honor.» «En ese caso, dijo el viejo mirándole claramente, porque la menor partícula de una substancia extraña, unida al remedio que os doy, le convierte en un veneno sutil y de la mayor actividad.»

Luego que el Emperador supo la condición que había puesto el médico de la montaña para la cura de su copero, permitió a éste que se ausentase de la Corte por espacio de seis meses para gozar del beneficio del talisman de la salud.

Marchóse en efecto, y ejecutó puntualmente por espacio de muchas semanas un día en cada una el remedio del doctor según este le había prescrito. Poco tardaron en ser bien sensibles los efectos de la medicina, porque el Emir recobró las fuerzas y el apetito, habiendo desaparecido la hinchazón de las piernas. Es preciso, le dijo entonces el viejo, que esperes aun algunas semanas, y el ángel de la salud volverá a habitar en ti, echando el ángel de la muerte que iba apoderándose de tu cuerpo.

Todos los días llegaban nuevos enfermos a consultar con el médico, y en todos obraba efectos prodigiosos la receta de las tres gotas, de suerte que los médicos de la provincia fueron perdiendo poco a poco el crédito, y ningún enfermo los llamaba.

Restablecido el Emir enteramente, se despidió del buen viejo, después de haberle hecho un regalo magnífico, y de haber recibido la orden de abstenerse por algún tiempo de apurar la copa del Emperador.

Cuando el Emir besó el suelo delante del trono de Sha Jehan, apenas le conoció éste tan bueno y tan robusto estaba. «Esto es un prodigio, exclamó; ¿quién es el sabio que dispone de tal modo de los tesoros de la salud? Llévadle, llevadle al momento un vestido de honor y decide que el Emperador quiere verle y premiarle.»

En efecto, no tardaron en traer a su presencia el viejo montañés, adornado con su vestido de honor. «Acércate, le dijo Sha Jehan, y dime: ¿cómo has llegado a poseer el precioso elixir de la salud, que tan en vano, y por espacio de tanto tiempo han buscado los sabios de Oriente?—Tu esclavo, respondió el viejo, no posee ningún elixir. ¿Será algún talisman?—No señor. Pues dime que secreto tienes: quiero saberlo.—Toda la virtud de mi remedio está en el secreto, replicó el viejo, y si le descubro pierdo al momento su eficacia.—¿La repugnancia que tienes a descubrirlo aumenta mi curiosidad: dime al momento, ¿cuál es este remedio maravilloso?—Señor, voy a satisfacer vuestros deseos, pues lo queréis así. He observado desde mi juventud que la imaginación tiene un poder limitado sobre los hombres, y que no hay cosa que la imaginación no sea capaz de formar todo lo objetos, y nosotros nos modificamos, según quiere nuestra imaginación, cuando está vivamente agitada. Adelantando en la edad, he visto que la intemperancia es origen de la mayor parte de los males que padecemos, y que ella nos acarrea las enfermedades, y suele ocasionar una muerte prematura. Basta la experiencia para convencernos de esta verdad. Todas las obras de la naturaleza son perfectas, y oponiéndose a sus leyes contraemos las enfermedades dolorosas que nos destruyen; pero la naturaleza procura continuamente guardar su equilibrio, y volvernos su salud que hemos perdido. De suerte que, los remedios que favorecen esta inclinación, solo son útiles; pero como podremos saber que un remedio favorece en efecto la inclinación de la naturaleza?

Impaciente Sha Jehan al escuchar el largo preámbulo del viejo, le interrumpió diciendo: «yo quiero saber el secreto de las tres gotas, y nada más.»—Señor, he empezado explicando los efectos de la imaginación.—Vuelvo a decirte, viejo obstinado y terco, que quiero saber el secreto de las tres gotas: guarda tus raciocinios para tí solo.—Señor, iba a confesarte que no poseo secreto ni talisman; pero puesto que no agrada de mi explicación a vuestra Majestad, callaré.—Habla, que ya te escucho.

«Señor, cuando un enfermo viene a consultarme, considero que su mal procede de que ha sacado la naturaleza de su lugar. Si yo conociera los remedios para volverla a él, seguramente me valdría de ellos; pero los ignoro, hago todo lo posible para no contrariar la inclinación que tiene a restablecerse por sí misma. Como la intemperancia es siempre la causa mas probable del mal, la abstinencia debe ser verosímilmente la que haga cesar los malos efectos de aquella. Pero como este medio es muy sencillo, no hiera la imaginación, que es preciso tenga, por decirlo así, un alimento, y mis tres gotas, que os parecen misteriosas, constituyen este alimento: siendo solo tres gotas de agua natural, que deben su virtud a la buena fe del enfermo. Toda mi ciencia se reduce a separar todo lo que pudiera servir de obstáculo a las funciones de la naturaleza, persuadiendo al paciente que está en el camino que le ha de conducir a la salud.»

Casi quedó disgustado el Emperador de la suma sencillez del secreto, repitió de muchas voces: «¿Y qué no es mas que esto?—Señor, no es otra cosa; pero puesto que mi secreto había adquirido reputación, es preciso creer que la habla merecido; ahora que ya ha dexado de ser secreto, no podrá servir de remedio.»

En breve se comunicó el acuerdo a los Alcaldes de Andrag, Soller, Inca y Manacor, rogándoles que designen dos escuelas del municipio respectivo para formar parte de dicha colonia.

Colonia escolar. El señor Presidente de la Diputación Provincial recibió ayer un atento besalamano del ex-Presidente del Consejo de Ministros don Antonio Maura acompañando la Real orden concediendo 1.000 pesetas a la referida Corporación para la colonia escolar de niños.

Del Ejército. Por el Gobierno militar de esta plaza se interesa que los jefes y oficiales, de excedentes, reemplazo y demás que dependan de dicho gobierno pasen por la secretaría del mismo mañana lunes durante las horas de oficinas.

Ascensos.—Don Juan García Margallo segundo teniente del Escuadrón de Cazadores de Menorca ha sido ascendido a primer teniente. Han obtenido el grado de segundo teniente del arma de infantería los alumnos don Luis Montaner Canet, don Mateo Llobera Balaguer, don Mateo Torres Bestard, don Manuel Costell Salido, don Miguel Caldentey Gralla, don Francisco

Batigleg Guarch, don Eduardo Carratalá y el Sr. Sanchez Dablas. En la Academia de Artillería han obtenido el de primer teniente los alumnos segundos don Juan Galbis, don José Bernad, don Vicente Moyá y don Miguel Ferrer Mercadal. En la de Ingenieros don Manuel Vidal, don Luis Ferrer Vidal, don José Sastre, don Juan Cerdó Pujal y don Francisco Cerdó Pujal. Retiros Se le ha concedido el retiro para Valencia al Subintendente militar Jefe de la Intendencia de ese distrito don Enrique Mesia de la Cerdá y Moreno por cumplir la edad reglamentaria.

Ayer llegaron el vapor «Isla de Menorca» don Vicente Barceló, don Jaime Campanar, don Antonio Monserrat, don Juan Vila, don Pedro Payeras, don Francisco Mir, don Miguel Salom, don Santiago Piqué y don Bartolomé Magraner.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Balear» don Alfonso de Chopita, don Francisco Perez, don Francisco Cerdó, don Juan Ojeda y señora, don Antonio Felio, don José Capellá, don Francisco Lojo, don Andrés Barceló, don José Gibert, don José Canals y don Bernardo Ferrer.

También llegaron en dicho buque varios alumnos de la Academia de Toledo, que vienen a pasar unos días al lado de sus familias.

Ha llegado a Mahón don Ramón Nenach Pueyo recientemente nombrado escribano del Juzgado de aquel partido.

En la parroquial iglesia de Santa María de Mahón ha contraído matrimonio la señorita doña Mariana Iuduri con don Juan Petrus Mercadal. Deseamos muchas felicidades.

Se ha dirigido a Madrid el siguiente telegrama: Excmo. señor Ministro Hacienda. Madrid.

Reunidos fabricantes dulces e industrias similares ruegan Vuesencia mantenga su proyecto azúcares oponiéndose se prorogue artículo segundo Ley Osma por considerarlo perjudicial al país. Antonio Esteve—Vicente Rosselló.

La escuela graduada. El Alcalde señor Alemán nos manifestó ayer que se hallan muy adelantados los trabajos del expediente relativo a la construcción de la Escuela graduada en los terrenos del Ensanche.

Los propósitos, nos añadió, son de que la semana próxima se empleen los trabajos de cimentación para que sobre ellos pueda el señor Maura colocar la primera piedra para la construcción del nuevo edificio.

Este acto coincidirá con la clausura de la Exposición y se procurará que revista gran importancia. Asistirán al mismo los niños de las escuelas públicas y las autoridades.

El abastecimiento de agua. Ayer a las doce se reunió bajo la Presidencia del Alcalde señor Alemán la Comisión especial de Aguas. A dicha reunión asistió el Ingeniero don Eusebio Estada quien indicó la conveniencia de no formular proyecto alguno sin antes proceder al estudio de las aguas de los manantiales conocidos.

La idea fué aceptada por unanimidad y a este objeto se recogerán aguas de dichos manantiales en diferentes épocas del año las que serán examinadas en el laboratorio, lo mismo que las de los manantiales que se alumbraren.

Se acordó la adquisición de un hidrómetro. Terminada la Comisión, el señor Alcalde hizo entrega al señor Estada de un artístico diploma que el Ayuntamiento anterior acordó conceder a dicho señor en prueba de agradecimiento por los trabajos que realizó desinteresadamente con motivo del derribo de murallas.

El señor Estada agradeció el obsequio rogando al señor Alcalde que lo transmitiera al Ayuntamiento.

Manifestación anticlerical. Ayer por la mañana una Comisión compuesta de los señores Obrador, Quilada y Pou (don Fernando), visitó al Jefe del partido liberal don Bernardo Amer para invitar al partido a tomar parte en el mitin anticlerical que la conjunción Republicano-socialista piensa celebrar el domingo próximo.

El señor Amer prometió convocar al Comité del partido para tratar de este asunto, cuyo acuerdo quedó en comunicar a la Comisión.

De las islas. La Pueba. Después de penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación y haber recibido todos los sacramentos, falleció ayer a las 10, de la mañana don Miguel Alomar Col, (s) Corti, a la edad de 58 años.

A las 9 de la noche su cadáver fué conducido a su última morada acompañados de un crecido número de vecinos y de los socios de la Sociedad «La Cons-

tancia» (cuyo edificio era propiedad suya) en prueba de las simpatías de que en vida gozaba, asistiendo al acto todo el clero parroquial.

Hoy a las 10, han tenido lugar sus honras fúnebres, cuyo acto se ha visto muy concurrido.

Dios tenga al finado en su santa gloria y reciba su desconsolada viuda, hijos y demás de familia nuestro mas sentido pésame.—C. 14 julio 1910.

La Exposición de productos de Balgares. Festival escolar. Simpática y bulliciosa como toda fiesta infantil resultó la celebrada en la tarde de ayer en el recinto de la Exposición a la que concurrieron las alumnas y alumnos de las escuelas municipales y en la que después de la repartición de premios se sirvió a los escolares una merienda.

Estos antes de dirigirse a la Exposición reunieron en el teatro Lírico donde fueron proyectadas diversas películas en su obsequio. Las niñas ocupaban la platea y los niños el primer piso.

Después de recoger la bandera depositada en el palacio de la Excelentísima Diputación dirigiéronse al lugar donde la fiesta debía celebrarse. Una vez en el recinto de la Exposición entonaron los escolares el himno de la Bandera: despues procedióse al reparto de premios, consistentes en diplomas, libros y pequeños rompecabezas geográficos.

Colocóse la Presidencia en el pabellón del Círculo Mallorquín ocupándola el Alcalde de Palma señor Alemañá, quien tenía a su derecha al Capitán general de estas islas don Ricardo Ortega y a su izquierda al Presidente de la Audiencia señor Astudillo.

Tomaron también asiento en la presidencia el Inspector de Enseñanza señor Morey, la Junta local de Instrucción Pública y varios señores Concejales entre los que recordamos a los señores Sampol y Ripoll, Font y Peña, Rover Ferrer de San Jordi, Puigdorff, Cortés, Roca y Hernandez y Canel.

El Sr. Alcalde pronunció breves frases dándole las gracias a cuantos habían coadyuvado moral ó materialmente al éxito de la simpática fiesta que se estaba celebrando.

El Capitán General, Sr. Ortega, manifestó que en su nombre el Ejército se adhería a ella.

El Presidente de la Audiencia dijo que quería condensar sus impresiones con un viva a España.

Después de la repartición de premios la sección de niñas acompañadas de la banda de la Casa de Misericordia cantaron dos canciones escolares.

Luego tuvo lugar la merienda, ya adelantamos los nombres de los que contribuyeron a ella con sus donativos.

A cada escolar érale entregada una caja de cartón conteniendo su merienda.

Luego eran obsequiados con refrescos. Las bandas de la Misericordia y Mallorquina amenizaron el acto ejecutando escogidas piezas de su repertorio.

La concurrencia que acudió a presenciar el festival escolar fué numerosa.

Los niños cantaron el Himno a la Bandera y el Himno de la Exposición. Se reflejaba en los rostros de los niños la satisfacción por la fiesta que en su obsequio se celebraba.

Guiados por sus profesores recorrieron la exposición.

Notas sueltas. Los obreros que sepan leer y que, durante los días de hoy y mañana visiten colectiva y gratuitamente la Exposición serán obsequiados, por acuerdo de la Junta ejecutiva de ésta, con un libro-catálogo de las instalaciones que figuran en el Concurso.

Esta noche habrá fuegos artificiales, en el mar frente al recinto de la Exposición.

Los fuegos han sido confeccionados expresamente y el espectáculo se verificará según nos manifestan a la hora en punto señalada y sin interrupciones.

Notas del mar. Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas: De Ibiza, laúd «Dolores», con efectos.

De Mahón, vapor «Isla de Menorca» con la correspondencia 30 pasajeros y carga.

De Barcelona, vapor «Balear», la correspondencia con 19 pasajeros y carga.

De Valencia, el vapor «Santa Ana» con efectos.

De Cabrera, el vaporcito «Cabrera», con lastre.

Salidas: Para Barcelona, vapor «Balear», con la correspondencia, pasaje y carga.

Para Barcelona, palibot «Beatriz», con efectos.

Para Ibiza, vapor «Salinas», con lastre.

También quedaron despachados: Para Cabrera, vapor «Ciudad» de Palma, con lastre, que saldrá esta mañana a las ocho.

Para Marsella, vapor «Mallorca», con efectos que saldrá esta mañana a las nueve.

Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», que saldrá esta tarde, a la hora de itinerario.

CULTOS. Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en las Teresas en honra de la Virgen del Carmen: Exposición a las siete y media; a las diez Misa mayor con sermón por el R. P. Lucas de S. José; por la tarde a las siete y media se dará principio a un Triduo con sermón por el citado orador, dedicado al Divino Niño Jesús de Praga para que acija misericordioso las súplicas que le dirigirán sus fieles devotos por la prosperidad de nuestra patria, después la reserva de S. D. M. y Te-Deum.

Concluyen en S. Nicolas, también a la Virgen del Carmen: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Andrés Servera, Vrio, de la misma parroquia; por la tarde actos de coro, Trisagio cantado; procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empezan en las Mifonas dedicadas a San Vicente de Paul: Exposición a las seis y media y misas rezadas, al anochecer Rosario, novena de S. Vicente y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. Mignel Costa Llobera, canónigo.

En Santa Eulalia, fiesta en honor de la Virgen del Carmen; a las seis empezará el devoto septenario durante una misa; a las nueve y tres cuartos exposición del Santísimo Sacramento, Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Norberto V. Nieto, O. S. A.; por la tarde a las siete se vestirá el Santo Escapulario; al anochecer Rosario, exposición de S. D. M. meditación y la devoción especial de los siete Padres Nuestrós.

En San Miguel, fiesta en obsequio de la Virgen del Milagro; a las diez se cantará tercia y misa mayor solemne con sermón por el Rvdo. don Juan Frontera Pbro.

En San Francisco fiesta dedicada a Nuestra Señora del Carmen; A las diez y media se cantará la misa mayor con sermón por el Rvdo. don P. Pablo Puig cervet.

En la Anunciación (Hospital) a las nueve y media se celebrará un aniversario en sufragio de las almas de los cofrades del Carmen difuntos.

Mañana en la iglesia de Santa Cruz se celebrará fiesta votiva en honor de San Gerardo M.ª Mayela Redentorista. Ensalzará las glorias del gran Taurmaturo del siglo XVIII el Rdo. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en las Mifonas dedicadas a San Vicente de Paul: Exposición a las seis y media y misas rezadas; al anochecer Rosario, novena de San Vicente y reserva de S. D. M.

Empezan en la Misión en honra de su fundador San Vicente de Paul: Exposición a las siete, acto continuo ejercicio del último día de la novena; a las diez Misa solemne; por la noche meditación, himno a San Vicente Completas solemnes, estación y reserva y S. D. M.

Otras funciones. En San Miguel, durante la misa de las once, se dará principio al novenario de Santa Ana, que continuará en los días consecutivos.

En San Francisco, durante la misa de las once a la de la gloriosa Santa Ana. Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

Sociedades y Corporaciones. La Propagadora Balear de Alumbrado. Se convoca a Junta general ordinaria de señores accionistas para el día 29 del que rige, a las once de la mañana, en el local que ocupa la Fábrica de Gas de Inca, para la aprobación del Balance presentado por el Consejo de Administración, según previenen los Estatutos de esta Sociedad.

Palma 15 Julio de 1910.—El Presidente, Joaquín Gelabert.—El Secretario, José Estela.

Descubrimiento lámpara «Z» de gran solidez, consumo exacto, dirección lámpara «Z», Barcelona.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes a 7, mantas a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

EN VENTA CABALLOS, guarniciones y carros de trabajo. De manifestado en la cuadra de las Obras del puerto de Palma.

CAN PENASO. Se alquila casa-mejón de este nombre, con su huerto de frutales contiguo, sita en la carretera de Sóller. Informarán Pelaires, 55.

Plaza de Toros de Palma. Los actuales arrendatarios de esta Plaza, la cederán en buenas condiciones. También se venden dos hermosos Novillos-Toros. Informes, en la misma Plaza.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

Madrid 16 a 1

El recargo de los trigos

El diputado nacionalista don Pedro Corominas, ha pedido al ministro de Hacienda señor Cobian que desatienda la petición de los trigueros de imponer recargos a los trigos.

El señor Cobian contestole que no impondrá recargo alguno a dicho cereal mientras el precio no sea menor de veinte pesetas los cien kilos.

Llegada de Calbetón

Esta noche ha regresado de su viaje a Barcelona el Ministro de Fomento señor Calbetón.

Aplausos a Lerroux.—Actitud gubernamental

Al terminar la sesión del Congreso y al salir del pasillo el señor Lerroux fué aplaudido por algunos diputados republicanos y por bastantes concurrentes.

Se comenta, en los círculos políticos y en los pasillos del Congreso, la rectificación de las ideas en el señor Lerroux, el cual se ha hecho gubernamental.

Se reconoce que el señor Lerroux tuvo habilidad para defenderse de los cargos que se le hicieron, sin desvanecerlos completamente, disculpándose de ciertos errores por sustentarlos la juventud radical.

Llamada de diputados

Se ha telegrafado a los diputados de la mayoría, que están ausentes, que vengan durante la semana próxima para votar el mensaje.

Sobre Barcelona

El ministro de Fomento señor Calbetón ha conferenciado con el señor Canalejas.

Se cree que trataron de las impresiones recibidas por el señor Calbetón en su viaje de Barcelona, del cual acaba de llegar.

El Nuñcio asiste a la recepción

A la recepción celebrada en el Ministerio de Estado ha asistido el Nuñcio de S. S. y personalidades del cuerpo diplomático.

Marcada política.—Contra Canalejas  
Comunican de Valencia que los católicos de aquella capital censuran el que un Teniente de Alcalde republicano decomisase unos panes de una Iglesia.

El señor López dice que no ha hecho más que cumplir con las Ordenanzas municipales.

Continúan las protestas de los elementos católicos contra la política que sigue el señor Canalejas.

Contra la Ley del candado

El lunes probablemente comenzará en el Senado la discusión del proyecto de ley del «candado».

Se decía que es probable no pueda aprobarse dicha ley antes de las vacaciones parlamentarias dada la oposición que anuncian a ella los senadores católicos.

Diputados de la mayoría felicitan a Lerroux

Al salir del Congreso el señor Lerroux fué felicitado por bastantes diputados de la mayoría, por el discurso pronunciado esta tarde en el Congreso.

Opinión de Melquiades Alvarez

El señor Melquiades Alvarez decía que el discurso de Lerroux demostraba que los radicales tenían más condiciones gubernamentales que los conservadores.

Consejo próximo

Mañana temprano el Presidente del Consejo despachará con el Rey. Este presidirá más tarde el Consejo.

El señor Canalejas ha quitado importancia a la detención efectuada ayer en Valladolid sobre el complot de que di cuenta ayer.

El Presidente del Consejo atribuye a un exceso de celo esta detención.

Madrid 16 a 18

Merino con el Rey

Terminado el Consejo de ministros, el de la Gobernación señor Merino conversó con S. M. el Rey, informándole de la orientación que piensa dar a sus proyectos de reformas sociales.

El Rey se interesó mucho en dichos proyectos, recomendando que se

resuelva del mejor modo posible el problema proletario.

El ministro de Fomento

El ministro de Fomento informó al Consejo de sus impresiones en el viaje a Barcelona.

Son impresiones favorables.

## CONGRESO

Madrid 16 a las 18

Ruegos y preguntas.—Sobre los sucesos de Marruecos.—Canalejas indignado

Los diputados señores Amat, Domínguez y Alfonso formulan ruegos de interés para los distritos que representan.

El señor Salvatella pregunta al Gobierno a que ha obedecido la suspensión de licencia que disfrutaba el Capitán general de Valencia señor Martitegui, al que se obligó a regresar a Valencia y encargarse del mando militar superior de aquel distrito.

Añade el señor Salvatella, esta disposición parece que está relacionada con los sucesos de Cataluña.

El señor Canalejas dice que dicho regreso ha obedecido a indicaciones del Gobierno.

Protesta con indignación el señor Canalejas de los rumores que circulan acerca de los asuntos militares de Marruecos.

Dice que es una falsedad y una superchería que se diga que el general Aldave ha dimitido el mando de Ceuta, como también es una falsedad la realización de operaciones, pues ni hemos pensado tomar posiciones ni avanzar.

El señor Mencheta.—Lo contrario hace Francia.

El señor Canalejas.—Eso lo discutiremos.

Protesta de la propagación de esas noticias cuyo resultado se advierte en la bolsa.

El Gobierno, añade, castigará a los enemigos de la patria que se jactan en propagar dichas falsedades.

Se entra en la orden del día y se aprueban varios dictámenes de escaso interés.

Discusión del Mensaje.—Rectificación de Lacierva.—Contestando a Lerroux

Seguidamente se reanuda la discusión del Mensaje.

El señor Lacierva rectifica y justifica su nueva intervención en el debate, diciendo que considera que el señor Lerroux es un adversario de importancia que ha ganado con su elocuencia facultades parlamentarias.

El señor Lerroux, dice, ha expuesto cosas inciertas y ha omitido otras que son inciertas.

Rechaza la inculpatión hecha por el señor Lerroux de que el Gobierno del señor Maura fuera el brazo derecho para destruir al partido radical y niega que prosiguiera su campaña contra el señor Lerroux pues nosotros, dice, solo cumplimos con la ley.

El señor Lerroux negó que se mezclase en el viaje de S. M. a Barcelona y yo pregunto: ¿por qué La Publicidad hizo una campaña contra el viaje periódico que entonces inspiraba el mismo señor Lerroux?

Lee el señor Lacierva los artículos publicados por el señor Lerroux en los que trataba del atentado contra el señor Maura en los que decía, que ni se alegraba ni lo sentía, pero carecía de palabras de condenación contra el autor del atentado.

Niega que en su discurso dijera que el señor Lerroux tenía participación en los atentados de París, Hosafranchs y Madrid; habló de eso sólo por la relación que pudiera tener con el estado de Barcelona y sobre la amistad del señor Lerroux con Ferrer.

Recuerda que en un discurso que el señor Lerroux publicó en 1901, constan las manifestaciones antimilitaristas que hizo.

Madrid 16 a las 20

Continúa el señor Lacierva.—Pruebas contra Lerroux.—Difícil situación de éste.—El atentado de la calle Mayor

Continúa el señor Lacierva en su discurso.

Dice que falta averiguar si Lerroux no pudo frenar a los elementos discolos de Barcelona y si en ese caso,

les siguió en sus derroteros. Apropósito de esto recuerda los desmanes registrados en Cataluña.

Menciona los proyectos presentados favoreciendo a Cataluña, los cuales dice, fueron acogidos con entusiasmo por la opinión.

Dice que es injusto el Sr. Lerroux al atribuirse la gloria de haber librado del caciquismo a Barcelona, y de haber adiestrado la ciudad en el ejercicio de sufragio, como de haber combatido a los separatistas.

Reconoce que es una situación difícil la que se encuentra el señor Lerroux. Solo con su talento y su habilidad puede sortear las responsabilidades que sobre él pesan.

Considera que es una pura ficción eso de que el señor Lerroux ame al Ejército. Su amistad con Ferrer como se ha probado y las escuelas fundadas por Lerroux siguiendo el sistema pedagógico implantado por Ferrer son pruebas en contra, pues allí no se enseña a amar el Ejército.

Afirma que el señor Lerroux se adhirió a la protesta de París contra España aunque luego se retrajo.

Lee el señor Lacierva un telegrama de Londres dando cuenta de una entrevista celebrada por un periodista con el señor Lerroux en la que este afirmaba que precisaba hacer un movimiento de protesta fundamentándolo con la muerte de Ferrer, y aconsejaba que se fuera en dicho movimiento contra la patria.

(El señor Lerroux, protesta.)  
El señor Lacierva.—Contra el Gobierno y contra el Tribunal Militar.

Lee el señor Lacierva otra entrevista del señor Lerroux publicada en un periódico de Montevideo en la que el señor Lerroux vertía montón de injurias contra la patria.

Para reforzar sus argumentos lee también otros recortes de periódicos.

Dice que El Progreso, órgano del señor Lerroux en Barcelona afirmó que es lícita la calumnia en la lucha política. (Rumores en la Cámara).  
Muestra el señor Lacierva las caricaturas que publica El Radical en completa pugna con las afirmaciones que hizo el señor Lerroux.

Dice que todo esto es una completa falta de ética.

Añade que conviene que desaparezca esa falta; pues aquí hablan esos señores con mucha cortesía y fuera, en la calle, piden que nos asesinen. (Voces de muy bien)

Pide el señor Lacierva la unión de los monárquicos para el bien de la patria.

Lee una carta del señor Estebanez dirigida a Ferrer en la que le hablaba de Moral y de la receta de la arena, añadiéndole que no es químico (Sensación en la Cámara).

Lee nuevos datos con terribles acusaciones que causan sensación en los oyentes.

Lee que el 15 de Mayo de 1906, el señor Estebanez fué a Barcelona y estuvo con Ferrer, y que el señor Lerroux el 19 del mismo mes marchó a Madrid y el 31 Morral cometió su atentado contra los reyes.

Quiero, añade el señor Lacierva que estos datos consten en el diario de sesiones.

Recuerda las campañas de los periódicos radicales a raíz del atentado con el afán de atribuirlo a los curas.

Explica las medidas de excepción que se toman en el extranjero en casos menos graves.

En España, a nosotros por hacer cumplir las leyes se nos ataca con saña.

Respecto a la sentencia sobre Clemente García condenó el tribunal militar a la última pena y no hubo discrepancia entre el tribunal militar y el Capitan General. Fué una cuestión jurídica (Rumores en los republicanos)

Rectificación de Ossorio.—La manifestación de Rubí

El señor Ossorio y Gallardo rectifican.

Aclara algunos extremos del proceso Rull.

Recuerda que los partidarios del señor Lerroux aplaudían a los procesados por el atentado de Hosafranchs

contra los señores Salmerón y Cambó, al salir dichos procesados de la Audiencia y hasta se llegó a amenazar al tribunal. En una ocasión la fuerza tuvo que cargar contra los manifestantes.

Se ocupa de los sucesos de Rubí, de la manifestación popular contra Lerroux, afirmando que no pasó entonces nada.

El señor Lerroux.—Sí, pasó algo.  
El señor Ossorio.—A lo más se quebró algún vidrio (Risas).

El señor Lerroux.—Y se quemó la puerta de la casa donde estaba.

El señor Ossorio y Gallardo dice que siempre el señor Lerroux ha encontrado auxilio, cuando lo ha reclamado.

El señor Lerroux.—¡Yo! Nunca he reclamado el auxilio de la autoridad.

El señor Ossorio.—Recuerdo que una vez salió su señoría de la Casa del Pueblo, montó en una tartana la que tuvo que rodear la benemérita que se me había perdido.

El señor Lerroux.—No es cierto.

Madrid 16 a las 22

Rectificación de Ventosa.—Habla Corominas.—Discurso de Salaberry

Se levanta el diputado regionalista señor Ventosa y rechaza los argumentos expuestos por el señor Lerroux respecto a la política de Barcelona defendiendo que es falso que la depuración del sufragio se deba al señor Lerroux, cuando fué obra de los regionalistas.

Censura la actual campaña municipal de los radicales, calificando de verdadera orgía, lo que hacen en el Ayuntamiento de Barcelona.

Las escuelas subvencionadas, dice dirigiéndose al señor Lerroux, están presididas por el retrato de su señoría y lo primero que se enseña a los niños es el Himno al caudillo, en el que se ensalza a su señoría.

Afirma que fueron los amigos del señor Lerroux los autores del atentado de Hosafranchs y le pregunta si los sucesos de la quema de los conventos, el desenterramiento de cadáveres y las propagandas a favor de la desertión son también obra de aquellos.

Termina diciendo que conviene para la tranquilidad de Barcelona que se condene al ostracismo al señor Lerroux.

El señor Lerroux.—Interésese su señoría para que me condenen y lo logrará.

El diputado nacionalista señor Corominas rectifica y declara que los republicanos nacionalistas están al lado del señor Lerroux en sus reformas radicales.

Niega que pueda atribuirse la gloria de ser el señor Lerroux el valedor del separatismo.

Ensalza las ideas del nacionalismo catalán y niega que pueda haber en las huestes del señor Lerroux el sentimiento de patria y pueda ser representante el señor Lerroux del sentimiento nacional.

Nosotros, dice dirigiéndose al señor Lerroux, somos tan españoles como S. S. y sus secuaces.

Venimos dice a cooperar con los liberales y republicanos unidos.

El diputado republicano lerrouxista, señor Giner de los Rics rectifica defendiendo la gestión de los republicanos radicales del Ayuntamiento.

El diputado carlista señor Salaberry dice que el mejor discurso para los carlistas lo hizo el señor Lerroux. Si lo patrocinado por los republicanos asusta a la opinión dice, nosotros somos la mejor solución.

Afirma que el Gobierno ha hecho poco para alarmar a los católicos.

Censura que el señor Moret pidiera el poder la última vez cuando España le encontraba en críticos momentos.

En el señor Maura dice se vela simbolizada la bandera de la patria y añade que cuando la crisis de octubre la agitación que reinaba en España era efecto de una agitación extranjera de apaches. Mas justificada hubiera estado la caída de Sr. Maura cuando presentó la ley del terrorismo y la retiró.

Dice que es injustificada aquella actitud del señor Moret y añade: «vi-

nisteis porque os dió la mano la influencia extranjera, no el poder moderador».

Dice al Gobierno que viene empujado por la revolución.

Pone de relieve las contradicciones del señor Canalejas y sostiene que su mayoría es indisciplinada.

Analizando la política del señor Canalejas en la cuestión religiosa le dice: «no olvide su señoría que quien come carne de papa revienta».

(Grandes risas).

Madrid 16 a las 22

Prórrogase la sesión.—Continúa el discurso del Sr. Salaberry

Prórrogase la sesión y continúa en el uso de la palabra el diputado carlista Sr. Salaberry.

Acusa al Gobierno de emplear en el Mensaje, un lenguaje lleno de hipocresía.

Nunca, añade, se dijo tanto contra la Iglesia y en cambio se acentúan las protestas de amor filial hacia el Papa ¡Que hijos tiene el Papa y el Obispo de Madrid!

(Risas).

Dice que la verdadera libertad de las derechas se halla en los bancos de los tradicionalistas.

Califica a Canalejas de Robespierre con cerquillo.

(Risas).

Recuerda que mientras en Barcelona dificultaban los radicales el embarque de las tropas, una monja en Melilla desgarrábase la carne para curar a los heridos.

Recuerda también que el primer Presidente del Congreso fué un fraile.

(Risas)

Protesta de que el Gobierno no trate con todo respeto al Papa, habiéndose en negociaciones diplomáticas con él.

Se levanta la sesión quedando en el uso de la palabra el señor Salaberry.

## MONUMENTO A DAOIZ Y VELARDE

Madrid 16 a 1

Llegada de autoridades y personalidades

Telegrafían de Segovia que a las diez de la mañana llegó a aquella ciudad un tren especial que conducía al Ministro de la Guerra, autoridades, Generales y oficiales para asistir a la inauguración del monumento levantado a los héroes de la Independencia Daoiz y Velarde.

En automóviles llegaron el señor Canalejas, luego la Infanta Isabel y por último el Rey con el conde del Grove y el señor Zarco del Valle.

Población engalanada.—Discursos.—Inauguración

Comunican de Segovia que dicha población se halla engalanada con motivo de la inauguración del monumento y de la llegada del Rey.

En la Plaza de las Armas formaron los alumnos del Regimiento de Artillería.

El Rey y su séquito se colocó en una tribuna emplazada frente al monumento a Daoiz y Velarde.

Pronunciaron discursos el general Fernández Grande, el Alcalde de Segovia y el señor Canalejas.

A los acordes de la marcha Real y en medio de salvas se ha descubierto el monumento de aquellos dos héroes de la Independencia.

Despachos a los cadetes

El Rey se trasladó al Salon del Alcazar y entregó los reales despachos a 31 cadetes de Artillería.

Exposición inaugurada

Seguidamente el Rey se trasladó al Pabellón de Industrias inaugurando la exposición de productos y anexos de Artillería.

Banquete.—Fajín a un general

Terminado el acto de la inauguración de la exposición, el Rey fué obsequiado con un banquete, al cual asistieron las autoridades y su séquito.

Después Don Alfonso acompañado de la Infanta Isabel marchó a la Granja y en dicho sitio impuso el fajín al nuevo general señor Calonge.

## NOTICIAS SUeltas

Madrid 15 a las 24

Tropas a Ceuta

Manifestaciones de carácter oficial aseguran que la marcha del regimien-

to de ingenieros de Logroño a Ceuta fiada representa de futuros conflictos; obedece solamente a una necesidad en vista de la nueva organización del Ejército de África.

La marcha también de Melilla a Ceuta es para tener debidamente atendida dicha plaza con arreglo a la sentencia latina: *si vis pacem para bellum*.

Principado en Reino

Las grandes potencias europeas han dado su asentimiento a los deseos del príncipe de Montenegro de convertirse en Reino aquel Principado.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 16 a las 18'30

La fiesta de Nuestra Señora del Carmen.—En los templos.—En el Asilo Naval.—A bordo del «Temerario».—Discurso de Weyler y del comandante del buque

La fiesta de Nuestra Señora del Carmen, que resulta una de las fiestas de más marcado carácter popular, en Barcelona, se ha celebrado en todos los templos con la acostumbrada solemnidad, especialmente en la parroquial iglesia de Nuestra Señora de Belen donde los Oficios divinos han revestido gran esplendor.

En el Asilo Naval se ha celebrado una Misa a la que ha asistido la Junta del mismo y una distinguida concurrencia.

También se ha celebrado una Misa a bordo del «Temerario» asistiendo las Autoridades y la oficialidad.

El general Weyler ha pronunciado un discurso ofreciéndose a la Armada en nombre de las fuerzas de tierra.

Le ha contestado el Comandante del buque, agradeciendo el ofrecimiento.

Impresiones sobre el debate en lo relativo a Ferrer

Varios políticos llegados de Madrid traen la impresión de que el debate en lo relativo al proceso de Ferrer y Guardia, produce cansancio, considerándose tiempo perdido.

La cotización en Madrid de los valores del Municipio de Barcelona

El Ministro de Fomento señor Calbetón ha emitido informe favorable respecto a lo que se coticen en la Bolsa de Madrid los valores del Municipio de Barcelona.

Llegada del Gobernador.—Regreso a tíficho.—Declaraciones

Ha llegado a esta ciudad el Gobernador civil de la provincia Sr. Muñoz de regreso de su viaje a Madrid.

Inmediatamente se ha posesionado del cargo.

Ha manifestado a los periodistas que regresa muy satisfecho de las atenciones de que ha sido objeto por parte del Gobierno, cuya situación es según manifiesta el Sr. Muñoz, muy fuerte.

Ha añadido que continuará al frente del mando de la provincia mientras el Gobierno le necesite.

Ha afirmado el Sr. Muñoz que el viaje del Ministro de Fomento, señor Calbetón, a Barcelona no tuvo carácter político y si se aplazó un día fué precisamente porque viéndole él indispueto, suplicó a Canalejas que le ordenase aplazar el viaje.

No obstante las manifestaciones del Gobernador, en los círculos políticos se cree que dimitirá el cargo optando por una plaza de magistrado del Supremo.

Para sustituirle se indica a don Fernando Weyler.

Rumor inexacto

Hoy ha circulado con insistencia el rumor de que habían salido tropas de esta ciudad hacia Berga.

El rumor ha resultado inexacto. Reclamación por el asesinato del hermano Lizarion

El cónsul de Suiza en esta ciudad ha presentado una reclamación en nombre de su Gobierno por el asesinato del hermano Lizarion, en pueblo Nuevo; durante los sucesos de la semana trágica.

Corresponsal

Por falta de tiempo y espacio dejamos de publicar crecidísimo número de telegramas.